

Fuerte apuesta de las cooperativas por la calidad

Desde CCAE se trabaja para cubrir la demanda de las estructuras cooperativas y las carencias que puedan existir

En este artículo se señalan las áreas de actividad enmarcadas en el ámbito de actuación del departamento de calidad de CCAE, entre las que destacan varios campos como la participación en Certifood y en comités de certificación y normalización, así como clasificar por sectores las distintas certificaciones disponibles que den como resultado una base de datos de los marchamos de calidad existentes.

Alejandro Terriza.

Servicios Técnicos del Departamento de Calidad de CCAE.

Evidentemente, esta actividad ha de ir orientada tanto hacia cubrir la demanda de las estructuras cooperativas que ya han expresado sus necesidades concretas en materia de calidad (creación de referenciales propios, coordinación de Comisiones Técnicas, interlocución con organismos oficiales...) como hacia intentar solventar las carencias que aún existen en muchas de las federaciones o uniones territoriales (FUT) y por extensión cooperativas en este sentido (formación, dinamización, orientación...).

Por todo lo anterior se prevén los siguientes campos de actuación:

Participación en Certifood

Esta área de actividad ha ido creciendo en importancia según se va confirmando la integración y participación en la entidad de certificación. Esta primera fase, y como una de las premisas de funcionamiento de Certifood, es utilizar y optimizar las estructuras vinculadas a las FUT. Se han de identificar en las distintas CC.AA. los alcances potenciales en materia de certificación, así como las posibilidades de habilitar un cuerpo de inspectores para acometer el proceso de Certificación.

La tan directa implicación de "nuestras" estructuras en los procesos de inspección (se va a utilizar la estructura e implantación de las FUT en cada CCAA para crear cuerpos de inspección que, salvaguardando los criterios exigidos en la 45011, operen bajo el amparo de Certifood) hace necesaria una exhaustiva coordinación desde el departamento de calidad de la CCAE. Por otra parte, se participa directamente en el Comité de Dirección y el Consejo de Administración de Certifood.

El promocionar y difundir este servicio en los distintos sectores es, por lo tanto, una prioridad, por lo que aquellos de-

partamentos técnicos que consideren oportuno el informar sobre el departamento de calidad y de su implicación con Certifood, en los consejos sectoriales, cursos, ponencias, foros,...en los que participen, que lo demanden al departamento de Calidad para intentar coordinarse.

Representación institucional. Coordinación y dinamización en la elaboración de documentos normativos. Participación en comités de certificación y normalización

Ha quedado patente que el papel institucional y representativo de CCAE facilita la constitución y el mantenimiento de Comisiones Técnicas de alto nivel e implantación, que suponen un instrumento imprescindible para la creación de documentos normativos. En este sentido, el carácter multisectorial y estatal de la CCAE, así como su posición geográfica, la sitúan como una estructura muy adecuada para acoger este tipo de procesos, en el



CCAЕ plantea crear una base de datos de los marchamos de calidad y seguridad alimentaria.

que han de participar representantes de todos los eslabones de la cadena agroalimentaria.

La coordinación y dinamización de estos procesos pasará inexorablemente por la colaboración con los distintos técnicos sectoriales (Ej: Norma UNE Cereza con F y H, gestión explotaciones vacuno de leche con Ganadería, Piensos, UNE Forrajes con Cereales, UNE Aceite de Oliva, Vinos de la Tierra...).

Sería adecuado centralizar de alguna manera el recuento de los distintos comités (certificación y/o normalización) y foros externos en los que se participa como CCAE. Se enuncian a continuación



los foros en los que se participa en la actualidad de manera activa:

- CTC AENOR 070 "Forrajes deshidratados".
- Comité Certificación Agroalimentario BVQI (EUREP, Vinos de la Tierra de C.y L.).
- Comisión Gestora de la Marca de Garantía "Cesfac Certificada".
- Comisión Nacional de Producción Integrada.
- Comité Normalización "Leche de Vaca Certificada de Cooperativa" (CNCCAE 01/03) más futuros comités.
- Red Temática de Nutrición Animal.
- Participación activa en la AESA (Consejo Consultivo, Grupos de Trabajo...).

Acopio de referenciales propios y externos

En un esfuerzo por clarificar el "maremagnum" de referenciales, logos y marcas de garantía existentes, sería aconsejable realizar una labor de clasificar por sectores las distintas "certificaciones" disponibles. Esta información servirá para dar una mejor orientación hacia el camino a seguir, evitando la duplicación de esfuerzos y el acometer procesos que no se adecuen a las necesidades reales de cada estructura.

Por lo tanto, sería adecuado que los distintos sectores informaran de los distintos marchamos de calidad existentes en el ámbito de su sector. El resultado ha de ser crear una base de datos orientativa de los marchamos de calidad existentes por sectores.

Estructura interna

La áreas de actividad descritas anteriormente han de mantenerse y apoyarse en el desarrollo de un tejido interno de las estructuras cooperativas en materia de calidad y seguridad alimentaria:

- Coordinación de un Grupo Interno CCAE "Producción Integrada".
- Creación de un foro estable entre los departamentos de calidad de las distintas FUT.
- Dotar de contenido a la sección de la revista y página web.
- Formación específica en materia de calidad.
- Representación. Interlocución con entidades externas. ■

Le interesa la Agricultura de Conservación

Carlos Crovetto Lamarca

Agricultura de conservación

El grano para el hombre, la paja para el suelo



34,86 €



CERO LABRANZA

Los rastrojos, la nutrición del suelo y su relación con la fertilidad de las plantas

Carlos C. Crovetto



25 €

Carlos Crovetto ha plasmado en estas dos obras su experiencia de más de 30 años de aplicación de estas técnicas en su propia explotación.

Solicite más información a nuestro departamento de suscripciones
(91 426 44 30 o suscripciones@eumedia.es)
o en nuestra web www.eumedia.es.